

## Escuela de Gobierno en Salud Floreal Ferrara

### DIPLOMATURA EN SALUD INTERNACIONAL: UNA HERRAMIENTA PARA LA CONSTRUCCIÓN DE SOBERANÍA SANITARIA.

#### Propósito

Se espera que los/as egresados/as de la diplomatura desarrollen competencias profesionales para la gestión e investigación en salud desde una perspectiva geopolítica crítica que le permita proveer sentido a sus prácticas con un enfoque centrado en la soberanía sanitaria.

Por otra parte, se espera que esta diplomatura sea un dispositivo de formación de formadores, que permita a los/as participantes llevar a sus áreas de responsabilidad los aprendizajes logrados y estimule la investigación en el campo en las áreas de gobierno.

#### Está dirigido a

Es una propuesta educativa orientada a personas que se desempeñan en el ámbito académico y de la investigación, personal de organismos gubernamentales, como así también activistas de movimientos sociales y de ONGs, con funciones de gestión, dirección, planificación y evaluación en áreas estratégicas de las relaciones internacionales y/o de las políticas de salud pública.

#### Requisitos

Para ser admitida/o en la Diplomatura, se deberá contar con alguna de las características descritas y además poseer título universitario de grado -o de nivel superior no universitario- de cuatro (4) años de duración, como mínimo, otorgado por una institución oficialmente reconocida.

#### Objetivos

##### Objetivo general:

- Diseñar estrategias de abordaje y proveer sentido a las prácticas de gobierno, incorporando las dimensiones de análisis, intervención e investigación de la Salud internacional.

##### Objetivos específicos:

- Caracterizar a la Salud Internacional como marco para la gestión y el gobierno en salud con una adecuada perspectiva geopolítica.
- Identificar sus componentes, sus actores y sus principales dispositivos como así también los cambios en la arquitectura global de la salud.
- Ponderar los grados de libertad de cada pueblo y de cada gobierno en términos de soberanía sanitaria.

- Revisar críticamente la institucionalidad de las principales organizaciones gubernamentales y no gubernamentales que actúan en el campo de la salud internacional: sus orígenes, sus fuentes de financiamiento, sus respaldos científico tecnológicos y la influencia de los nuevos actores, entre otras.
- Dimensionar con carácter geopolítico la relevancia de las políticas de salud, las posibles estrategias y las potencialidades de los gobiernos locales, para influir en la agenda internacional.
- Aplicar los conceptos y herramientas del campo de la Salud Internacional al ámbito de la propia práctica.

### Contenidos básicos

- Introducción al campo de estudio de la Salud Internacional
- Agenda, políticas y sistemas de salud
- Temas de debate en la agenda sanitaria Internacional
- Agentes y Actores sociales
- Determinación internacional de la salud / Epidemiología internacional
- La salud internacional en los procesos de integración regional
- Geopolítica y diplomacia de la salud

Consultas e informes a: [dip.saludinternacional.ff@gmail.com](mailto:dip.saludinternacional.ff@gmail.com)